

PRENSA OBRERA

02000
FONS

EDITA: COMISIONES DE FABRICAS Y
BARRIOS DEL BAJO LLOBREGAT

OCTUBRE
72 N° 9

5
PTAS

ANTE LOS
NUEVOS
CONVENIOS

EXIJAMOS
LAS 44 HO-
RAS EN
TODOS LOS
RAMOS

CINCO RO-
SAS Y COP-
NELLA :

LA POLICIA Y GUAR-
DIA CIVIL ES LA

RESPUESTA A LAS EXIGENCIAS DEL PUEBLO

INFORMACION: TUBOS BONNA, FENIXBRON, TUPERIN,
CASTELLO, ACEROS CALIBRADOS, BANCA, ROCA

LA HUELGA GENERAL DE VIGO



ANTE LOS NUEVOS CONVENIOS

Se abre, como en cada otoño, un nuevo año de luchas obreras. Y la base de todas ellas la constituirá, sin duda, la necesidad de la clase obrera de conseguir salarios dignos y suficientes; de lograr mejores condiciones de trabajo, sin jornadas agotadoras, sin ritmos insoportables; de lograr mejores condiciones de vida, viviendas habitables, escuelas gratuitas, asistencia médica satisfactoria.

Es la historia que se repite. La voracidad de la patronal intenta continuamente compensar las mejoras que nuestra lucha ha arrancado, aumentar la explotación que pesa sobre nosotros. No nos queda ante ello otro recurso que volver una y otra vez a la lucha aumentando nuestra unidad, nuestra fuerza, nuestra organización hasta conseguir acabar definitivamente con la explotación capitalista.

Muchas son las empresas en que se produce este año la negociación de un nuevo Convenio. A las que, como NEYRPIG, PLASMICA, FENIXBRON, SIEMENS finalizan este año el plazo del Convenio anterior hay que sumar las que por ir el pasado año al "laudo" vuelven ahora a negociarlo: PIRELLI (Cornellá), PEGASO, SEAT, etc (Barcelona).

Preciso es, por lo tanto, recordar cual debe ser nuestra posición ante las negociaciones de los Convenios. Mucho se ha repetido que los Convenios son un arma de la patronal y esto es indudablemente cierto, el capital ha intentado siempre usar los Convenios como instrumento para aumentar la explotación, para imponernos condiciones desfavorables. Pero largos años de negociación colectiva la han convertido, para los trabajadores, en un instrumento importante para la lucha reivindicativa.

Plantearse hoy el abandono de cualquier negociación es olvidarse de que mientras exista la explotación capitalista, la lucha obrera tendrá que presionar y ceder, que exigir y negociar, aumentando por todos los recursos a su alcance, su fuerza y su organización. Es por ello que, cuando constatamos que en torno a la negociación de Convenios la clase obrera se dispone a luchar y aparecen con más fuerza las aspiraciones y reivindicaciones de los trabajadores, queda del todo claro que hay que aprovechar esta negociación para plantear, a partir de las tensiones que crea, la lucha por nuestras reales necesidades, por imponer una plataforma reivindicativa que recoja las más sentidas aspiraciones de los trabajadores.

Y todo ello no se impone con un tira y afloja en la mesa de negociaciones sino con la lucha decidida de todos los obreros, con Asambleas en donde se unifiquen posiciones y se tomen acuerdos que constituyan la única base de negociación entre el jurado y la empresa.

Hay incluso que hacer más. Hasta ahora dedicábamos casi toda la atención a la cuestión salarial pero en la actualidad varias reivindicaciones aparecen en primer plano. Por un lado la necesidad de negociar convenios SOLO POR 1 AÑO impidiendo así largos aplazamientos en la lucha. Por otro lado conceder gran atención a la lucha por la imposición de la SEMANA DE 44 HORAS que ya ha empezado en el Metal. Por último, y como más importante, impedir que las mejoras salariales del Convenio se introduzcan en forma de aumentos de los ritmos o reajustes de primas. Este problema se plantea con especial gravedad en nuestra Comarca:

En ELSA: donde se están reestructurando todos los tiempos.

En PIRELLI: donde se procede a nuevos controles en determinados artículos.

En ROCA: Con intentos continuados de recortar los tiempos desde la última huelga.

En CLAUSOR: Con nuevos controles y aumentos de ritmos entre los trabajadores nuevos y los modelos más recientes.

En SIEMENS: Donde aumentan extraordinariamente los ritmos en las nuevas secciones.

Estos son nuestros problemas. Ni abandonemos la negociación, ni la dejemos sola-
mente en manos del Jurado.

IMPONGAMOS CON LA LUCHA LA PLATA-
FORMA REIVINDICATIVA DE COMISIONES
OBRERAS

UNIDOS VENCEREMOS

- SALARIO
- CONVENIO POR UN AÑO
- SEMANA 44 HORAS
- NINGUN AUMENTO DE
LOS RITMOS

VIGO

HUELGA GENERAL EN VIGO: UNA LUCHA QUE NOS ABRE EL CAMINO

A lo largo de estos últimos años son numerosas las ciudades industriales que, sin ningún pasado de Movimiento Obrero, se han incorporado con extraordinaria fuerza a la lucha de la clase trabajadora.

Las luchas de AUTHI y de todo el metal en Pamplona, la huelga de MICHELIN en Vitoria, la de CITASA en Málaga, las durísimas luchas de la BAZAN en el Ferrol... son una prueba tangible de lo que afirmamos. Pero si en una nueva población el desarrollo del Movimiento Obrero ha sido importante en los últimos meses, colocándose en clara posición de vanguardia, es en VIGO

Una primera acción preparó lo que sería, recientemente, la más importante huelga registrada en nuestro país después de la postguerra: la lucha de ASTILLEROS BARRERAS en el pasado mes de mayo. Los paros y acciones de los obreros de esta empresa consiguieron ya un importante apoyo solidario: ASTILLEROS VULCANO, REJUAN, REFRAY, CITROEN, y otras cuatro empresas pararon y se manifestaron por sus compañeros de BARRERAS. Se consiguió anular las sanciones y poner en libertad a los detenidos. Era un gran triunfo para la clase obrera viguesa.

En este elevado clima de lucha y de solidaridad se llega al mes de Septiembre. En la empresa CITROEN-HISPANIA (4.000 trabajadores fijos más 2.000 de contrata) los trabajadores exigieron, en el pasado convenio, la semana laboral de 44 horas. Resuelto el convenio por "laudo", esta reivindicación no se consiguió. Pero ello no significaba que los obreros no siguieran reclamándola.

Por este motivo, el día 9 paró en el segundo turno, el personal de una nave y parte de otra. La empresa no se aviene a las peticiones obreras y además intenta un escarmiento: A las 4'10 de la tarde comunica que 5 trabajadores quedaban despedidos y 4 cargos sindicales expedientados.

Inmediatamente, y exigiendo la anulación de estas sanciones, para un 70% de la plantilla. El día 11 lunes, los trabajadores siguen exigiendo la readmisión. En los primeros contactos con el Jurado la empresa no acepta el diálogo si no se retira uno de sus componentes: Isidoro Gomez, que en defensa de sus compañeros se había enfrentado a un inspector del trabajo. La respuesta obrera es contundente: Paro total mañana y tarde.

A media mañana se produce la primera acción solidaria. Paro en ASTILLEROS VULCA-

NO. Al mediodía los trabajadores de CITROEN, dando muestra de una gran iniciativa, se dirigen en grupos hacia ASTILLEROS BARRERA y REYMAN para explicarles su lucha y llamarles a la solidaridad.

Día 12: la factoría CITROEN aparece cerrada por la mañana. A las 7'30 el personal se concentra en la puerta y se produce los primeros enfrentamientos con la policía que originan 5 detenciones. Empiezan, este día las manifestaciones con duros enfrentamientos en el centro de la ciudad. Barricadas, golpes, detenciones... la lucha obrera ya está en la calle y nada la detendrá. Se extiende el paro a VULCANO, MANUEL ALVAREZ E HIJOS, ASTILLEROS BARRERAS, ASTILLEROS STO DOMINGO, ASTICAR.

Desde este momento la consigna READMISION DE LOS DESPEDIDOS está ya en la boca de toda la clase obrera viguesa y la lucha no cesa de extenderse.

En posteriores jornadas pararán (además de las ya citadas) las siguientes empresas: ASTILLEROS Y CONSTRUCCIONES, ARISTAR, FORJAS DEL MIÑOR, REYMAN, CENSA, ALONARTI, BOSPA, PLASTICOS DE GALICIA, FUMENSA, PRESSMAN, FRIGORIFICOS DE VIGO, MANUEL RIEGO, CARNAULT, UNION CRISTALERA, FLEX, VILLERIAS, DRELOC, PROCSA, MASSO, varios varaderos de la Avda. Orillamar, varias obras de la construcción, trabajadores de autobuses urbanos (hasta 20 coches paralizados)...

Varias empresas son cerradas: VULCANO, STO DOMINGO, ASTILLEROS BARRERAS, REFRAY, otras seis son desalojadas por la policía a lo largo de la lucha.

La huelga llega a afectar a 25 empresas con un total de 20.000 trabajadores en paro. Se ha llegado en VIGO a la huelga general obrera.

La solidaridad se extiende también fuera de VIGO: en ARCADE (Pontevedra) paros en PONTESA (500 trabajadores). En el FERROL (a pesar de estar la ciudad tomada militarmente desde las luchas de la BAZAN) manifestaciones ante la delegación de CITROEN. En Cataluña el grito de !Estamos con Vigo! comparte, en numerosas manifestaciones, la protesta obrera y popular

contra los criminales Consejos de Guerra. Mientras, en Vigo, la lucha continúa. No sólo en las empresas sino también en la calle. Se producen manifestaciones diarias de gran dureza y combatividad. En una de ellas es herido, aunque por fortuna no de gravedad, el vocal jurado de Citroën Juan J. Delgado Lamela posteriormente detenido.

La represión de la patronal y del Estado franquista se vuelcan sobre Vigo. La concentración de policía proviniente de toda Galicia y de varias ciudades castellanas es impresionante. Cada día hay decenas de detenciones (el día 15 llegan ya a 66, en los dos días siguientes habrán otras 77 detenciones) y en la actualidad todavía prosiguen. La policía desaloja violentamente varias empresas y entra, repetidas veces, en los locales sindicales. Se dispara en plena calle... Pero a pesar de ello, a pesar de que el día 21 (en que finalizaba el plazo dado por la patronal para la reincorporación al trabajo) 6.000 obreros son despedidos, a pesar de la intransigencia patronal, a pesar de la postura vendida y antic obrera de los verticalistas de la CNS, la clase obrera no retrocede, prosiguen durante todo el mes de Septiembre las manifestaciones y los paros: el pueblo trabajador ha planteado la lucha y no es fácil hacerle retroceder.

Ahora, a un mes del inicio de esta Huelga quedan todavía más de un centenar de obreros despedidos o expedientados y la represión intenta centrarse sobre los mejores dirigentes obreros. Pero, para la clase obrera la lucha no ha terminado. Mientras quede un obrero en la calle, mientras hayan detenidos en la cárcel, los trabajadores de Vigo y de toda España, tienen pendiente una tarea solidaria

La brutalidad patronal y la represión franquista podrán intentar aplastar a la clase obrera viguesa con los despidos, las detenciones, los expedientes.

Podrán intentarlo, sí, pero no lo lograrán. Cuando la clase obrera toma, como en Vigo, conciencia de su fuerza, cuando

comprende que la solidaridad es algo real y necesario, cuando ha puesto en jaque al Estado de ladrones y asesinos que nos oprime, puede quizás, retroceder momentaneamente pero no puede ser vencida.

Hay, después de Vigo, dos cosas que la burguesía no logrará impedir jamás:

- QUE VIGO SE CONVIERTA DESDE AHORA, EN UN SOLIDO BASTION DEL MOVIMIENTO OBRERO DESARROLLANDO NUEVAS LUCHAS.
- QUE EL EJEMPLO DE SU HUELGA ENCUENTRE SEGUIDORES. QUE EL CAMINO QUE LA CLASE OBRERA VIGUESA HA ABIERTO TENGA SU CONTINUIDAD Y NUEVAS LUCHAS, COMO ESTA, SE EXTIENDAN POR TODA ESPAÑA.

LAS LECCIONES DE UNA LUCHA

Muchas son, y de gran valor, las enseñanzas que de la Huelga General de Vigo podríamos extraer. Hacerlo exhaustivamente sería una tarea que superaría nuestras limitaciones de espacio pero, no obstante intentaremos destacar las experiencias más importantes y que más contribuyan al desarrollo del Movimiento Obrero en nuestro país.

COMPAÑERO
LOS TRABAJADORES
REPRESALIADOS DE VIGO
NECESITAN DE NUESTRA SOLIDARIDAD ECONOMICA. HAGAMOS RECOLECTAS EN TODAS LAS FABRICAS Y CENTROS DE TRABAJO DE NUESTRA COMARCA.

- 1.- La extraordinaria iniciativa de los obreros en lucha que, comprendiendo desde el primer momento la necesidad de E X T E N D E R la Huelga de Citroën desarrollaron una extensa actividad.

Por un lado los obreros de Citroën acudieron masivamente, el segundo día de su lucha a la puerta de otras empresas a explicar su combate, a llamar a la solidaridad. Por otro lado infinidad de iniciativas: paros en las empresas al conocer la lucha y sus motivos, concentraciones diarias en el centro de Vigo para manifestarse, Asambleas decidiendo continuar el paro, etc, etc

- 2.- Gran combatividad y fuerte resistencia contra la represión. En Vigo ha quedado claro que cuando la clase obrera pretende imponer sus reivindicaciones debe prepararse, simultaneamente, para resistir a la represión de una burguesía que no reconoce sus más mínimas aspiraciones, de un Estado que tiene, como razón de ser, la de impedir que el pueblo trabajador reclame sus derechos.

Si la lucha empezó por las 44 horas supo continuar contra los despidos, enfrentarse a la policía, exigir resueltamente la libertad de los detenidos, extenderse y generalizarse.

- 3.- Una gran lección de unidad y de conciencia solidaria. Tenemos que recurrir al recuerdo de las luchas contra los Juicios de Burgos, o en solidaridad con SEAT en Barcelona, para encontrar un paralelo con la extraordinaria solidaridad que ha existido en Vigo. Y si bien cuando Burgos o SEAT se produjeron numerosos paros de diversa duración, nunca la lucha de tantas empresas se había prolongado durante casi 20 días, como ahora ha sucedido. No se trataba solamente del apoyo a los compañeros en lucha sino de la más clara comprensión de que la lucha contra la patronal y su Estado no es tarea de una empresa sino de toda la clase trabajadora.

- 4.- La agitación organizada de las COMISIONES OBRERAS que desde el primer momento estuvieron presentes en la lucha, coordinándose, llamando desde octavillas a las manifestaciones, etc. Sin una activa organización ILEGAL, sin las COMISIONES OBRERAS, esta lucha no hubiera sido posible.

5.- Inteligente aprovechamiento de las posibilidades legales. Apoyando a las masas trabajadoras, a la acción de las Comisiones Obreras, la actividad de los Jurados de la mayoría de empresas en lucha ha sido de vital importancia. Primero, porque han sabido mantener una firme postura frente a las amenazas, coacciones expedientes e incluso detenciones que les amenazaban. Segundo, porque coordinándose, presidiendo Asambleas, etc se han constituido en verdaderos portavoces de todos los trabajadores, representándolos en todo momento y no haciendo nada que estos no pudieran aprobar.

6.- La constatación de la extrema debilidad de un Estado que no puede acceder a las más mínimas aspiraciones de la clase obrera y de las masas populares y que, con su brutal represión, convierte cualquier lucha en un enfrentamiento político de primera magnitud que cava la fosa en que tanta corrupción, tanta explotación y tanto crimen van a sucumbir.

Y en contrapartida, el incontenible avance del Movimiento Obrero que, a pesar de todas sus deficiencias y errores, se extiende y fortalece encontrando en luchas como la Huelga General de Vigo su máxima expresión y sus más claros ejemplos.

Poco más podemos añadir. Esta lucha no caerá en saco roto si sabemos comprender la lección de UNIDAD que nos brinda, si a partir de ella planeamos en cada fábrica, en cada centro de trabajo la lucha por nuestras reivindicaciones, por las libertades políticas y sindicales que el pueblo trabajador necesita.

Ahora, como en otras tantas veces, podemos volver a gritar:

VIVA LA SOLIDARIDAD OBRERA!

los consejos
los de guerra
a los consejos
los de guerra
ra los consejos
ejos de guerra
ra los consejos
sejos de guerra
ra los consejos
nsejos de guerra
ra los consejos
sejos de guerra
ra los consejos
sejos de guerra
ra los consejos
sejos de guerra
ra los consejos

LOS CONSEJOS DE GUERRA, ME
DIO OCULTOS, MANIFIESTAN LA
CRECIENTE DEBILIDAD DE LA DIC
TADURA

Como ya decíamos en el PRENSA OBRERA anterior, los Consejos de Guerra contra obreros y antifranquistas NO significan una prueba de fuerza o fortaleza del régimen, sino más bien todo lo contrario: su debilidad y miedo.

La forma cómo han sido llevados a cabo los 2 últimos juicios militares en Barcelona contra supuestos militantes del FAC y del PCE(i), con tanta rapidez y medio a escondidas, prohibiendo que la prensa burguesa informara sobre ellos son datos que se suman a lo que decíamos y demuestran el terror que tiene el franquismo ante las posibles movilizaciones de la clase obrera y del pueblo. Per un lado intentan dar "castigos ejemplares" a militantes del movimiento obrero y popular, pero por otro temen hacerlo pensando en la solidaridad que se puede desencadenar con ello.

Así se han desarrollado los acontecimientos sobre los juicios:

PARA: Carlos Garcia Solé y Ramón Llorca Lopez, ambos acusados de pertenecer al FAC han sido gravísimas penas de 20 y 30 años de cárcel.

PARA: José M^a Palomas Santamaría (18 años de cárcel), Miquel Jimenez Hinojosa (16 años), para otros cinco la pena oscila entre 3-12 y 16 años... todos acusados de pertenecer al PCE(i)

Ha sido también juzgado en Consejo de Guerra realizado en Zaragoza el estudiante barcelonés Alfredo Serrat.

Pero el régimen no podía evitar que la lucha obrera y popular se desencadenara. Reuniones unitarias de las distintas fuerzas obreras y populares, políticas y democráticas prepararon la lucha; centenares de miles de octavillas, multitud de pintadas y pasquines la difundieron y explicaron. Se llegó así a las primeras luchas:

Viernes 22 de Septiembre. Varias manifestaciones en Barcelona: 400 personas en el Paralelo, más de un centenar en La Verneda, otro centenar en Collblanch, 400 en Aribau-Granvía

Lunes 25 de Septiembre. Se realiza este día el juicio contra los acusados del FAC. Por esto la respuesta debía ser masiva. 1.500 manifestantes se concentraron en Diagonal-Paseo de Gracia (Barcelona) pintando de rojo la estatua que simboliza la "victoria" franquista y recorriendo posteriormente la Diagonal.

Al mismo tiempo en Cornellá, 250 manifestantes recorrían la Satélite a los gritos de ¡CONSEJOS DE GUERRA NO! ¡DICTADURA ASESINA! ¡ESTAMOS CON VIGO!

Martes 26 de Septiembre. Otra gran manifestación en Barcelona. Más de 700 personas se concentraron en Horta manifestando su voluntad de lucha y defendiéndose resueltamente de la policía.

Habrían en días sucesivos otras manifestaciones. El viernes 29 en Sardañola (Vallés) más de 100 personas. El sábado día 30, 400 personas en Barcelona y 200 en Las Planas de San Juan Despí (manifestación realizadatantra contra los Consejos de Guerra como en solidaridad con los despedidos de Fenixbron).

Justificados estaban los temores del régimen. La cobardo farsa de los Consejos de Guerra que el franquismo preparaba no ha pasado sin la lucha del pueblo.

Queda todavía un grave hecho. El Consejo de Guerra contra 8 obreros de La Bazán (Amor, Riobóo, Bastía, Porto, Miraz, Fernandez, Cabido, Romero), Consejo de Guerra que es para nosotros, una agresión a toda la clase obrera.

PREPAREMONOS EN TODAS LAS FABRICAS, EN TODOS LOS CENTROS DE TRABAJO CONTRA ESTE CRIMINAL ATENTADO A LA CLASE TRABAJADORA.

¡ABAJO LA REPRESION ASESINA !

En el pasado 1 de Agosto entró en vigor el Convenio provincial del Metal que en su artículo 49 dice: "La Jornada laboral, a partir de la vigencia de este Convenio, se fija en 44 horas semanales". Con éste artículo quedaban, en teoría, reducidas a 44 horas todas las jornadas que hasta entonces las sobrepasaban.

Fué esta una concesión que la patronal se vió obligada a hacer fuertemente presionada por las duras luchas que, por el Convenio, se habían producido en gran cantidad de importantes

empresas del Metal (Seat, Pegaso, Cispalsa,...). Luchas que se producían en el

EN EL CAMINO DE
LA LUCHA POR LA
SEMANA DE 40 HO
RAS IMPONGAMOS
LA DE 44 EN EL ME
TAL Y EN TODOS LOS
RAMOS

marco de una gran agitación obrera en toda la provincia.

Era, indudablemente, una gran mejora. Pero de concederla en el PAPEL a ponerla en práctica había una gran diferencia.

Tan pronto como fué aprobado este Convenio la patronal inició una larga serie de sucias maniobras para no aplicar lo que se vió obligada a cedernos.

Para ello, en todas las empresas en las que se trabajaba en régimen de jornada intensiva y en donde había que acortar la jornada 50 minutos diarios, se ha intentado suprimir la media hora del bocadillo con lo que la jornada semanal queda en 47 horas reales. Ha sido esta una de las artimañas mayoritariamente empleadas, aunque no la única. En muchas empresas se han negado, incluso, a reconocer la nueva jornada laboral sin dar explicación alguna.

Así vemos que, en España, primer país de Europa en imponer la jornada de 48 horas (concretamente el 3 de abril de 1919 con motivo de la gran Huelga de "La Canadiense) es ahora el último en reducirla.

Debemos imponer ahora, estas 44 horas que hemos conquistado. Sin esperar nuevos Convenios, sin confiar en las promesas de "buena voluntad" de los verticalistas de la CNS.

FUE LUCHANDO COMO SE IMPUSIERON EN EL CONVENIO, Y ES LUCHANDO COMO LAS HAREMOS RESPETAR.

Sigamos, en nuestra Comarca, el ejemplo de las empresas que ya han iniciado su lucha:

-En Vigo:

CITROEN: La huelga empezó por la exigencia de la semana de 44 horas.

-En el Vallés:

IGNIS: Asambleas y paros.

LIGONA: Asambleas. La empresa cede las 44 horas.

SINTERMETAL: 6 meses de bajo rendimiento y boicot a las horas extras hasta que la empresa cede las 44 horas.

RIVIERE: Asamblea. Se exige cobrar como horas extras las que se han hecho sobrepasando las 44 horas semanales.

MELER: Asamblea. Ante la amenaza de paro la empresa cede las 44 horas.

Y más luchas en ALTEA y PERIÑAN-FRIGERIO (Montornés), GENERAL CABLE CORPORATION (Montcada).

-En Barcelona

PRENSADO DE ACERO: Ante la presión obrera la empresa cede las 44 Horas.

CARROCERIAS CATALANAS: Un trabajador abandona la tarea al terminar las 44 horas. Es sancionado y con el paro solidario de 120 trabajadores (2 días) se le retira la sanción y se imponen las 44 horas.

-En nuestra Comarca

Se han producido algunas acciones en LA-FORSA (Cornellá)

UNAMONOS EN EL RAMO DEL METAL Y EXTENDAMOS LA LUCHA A TODOS LOS RAMOS PARA CONSEGUIR LA JORNADA DE 44 HORAS EN EL CAMINO DE IMPONER LA DE 40

BANCO POPULAR

LA LUCHA HACIA EL NUEVO CONVENIO

En los días 7, 11 y 12 de Septiembre los trabajadores realizaron varias horas de paro para protestar por el aumento de salario (de 3 a 9 mil pesetas) hecho por la empresa a directivos y apoderados. Asimismo todos los trabajadores se preparan para discutir la PLATAFORMA REIVINDICATIVA del próximo Convenio en la que se exige:

- 4.000 pesetas de aumento mensual
- Jornada de 35 horas
- 100% en caso de enfermedad
- 30 días de vacaciones
- Derecho a Asamblea dentro de las Empresas.

CONTINUA LA LUCHA EN LOS BARRIOS DEL BAJO LLOBREGAT

NUEVO, PERO A LA VEZ VIEJO ACONTECIMIENTO: LA POLICIA FRENTE AL PUEBLO

han llegado diferentes escritos sobre las luchas llevadas a cabo en Cornellá por la Canalización del Llobregat y de Cinco Rosas (San Baudilio) contra la puesta en marcha de la fábrica crematoria de basuras. Veámoslos a continuación.

CORNELLA CANALIZACION SI-POLICIA NO

El día 20 de Septiembre, primer aniversario del desbordamiento del río, fué una jornada especial de lucha. Desde hacía un año la amenaza del Llobregat se había concretado para nosotros y sabíamos que peligraban nuestras vidas, nuestras casas, nuestra posibilidad de vivir sin la amenaza constante de un nuevo desbordamiento.

Desde hacía también un año, la lucha del pueblo por conseguir la Canalización se había radicalizado y extendido. En especial, durante los meses de Junio y Julio con las repetidas concentraciones ante el Ayuntamiento, con las amplias reuniones de vecinos de los 3 barrios afectados y con las miles de octavillas y pintadas; así era como se respondía ante el criminal cruzamiento de brazos de las Autoridades como ya se decía en artículos de prensa de 1902 ... comentando las graves inundaciones de aquella época

Como para recordarnos que no luchábamos contra un fantasma sino por salvar realmente nuestras vidas y nuestras casas, el mes de Septiembre ha sido un mes especialmente lluvioso. Las calles estaban encharcadas y el nivel del río subía casi tanto como ... las promesas oficiales, que se amontonaban en las redaccio-

Importantes luchas se han producido en los barrios populares de nuestra Comarca. De nuevo el pueblo se ha alzado contra la corrupción y el robo. Su lucha exige el apoyo solidario de todos los trabajadores.

A las páginas de PRENSA OBRERA

nes de los periódicos burgueses (a los que, en cambio, se les había prohibido hablar sobre el problema real de la canalización).

El mismo día 20 estuvo lloviendo todo el día. Pero la "NOVEDAD" del día 20 fué la presencia masiva y amenazante de la policía en Cornellá: los "grises" adecuadamente preparados, habiendo cercado prácticamente la localidad (que por cierto se encuentra casi directamente controlada desde el Gobierno Civil), dispuestos a impedir lo más inevitable: que el pueblo luche por defender sus vidas y sus derechos.

Aún a pesar de la lluvia y de la policía más de 1000 personas nos concentramos en la plaza del Ayuntamiento y conseguimos hacer varias manifestaciones, una de ellas de unos 400 vecinos por el barrio Riera.

CON O SIN POLICIA, NUESTRA LUCHA CONTINUA POR LA CANALIZACION Y POR MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA EN NUESTROS BARRIOS.

Hay que volver a la calle, masivamente, sabiendo que exigimos algo vital para nosotros. Exijamos información detallada y EXACTA sobre los proyectos de CANALIZACION DEL RIO, ya estamos hartos de promesas colgadas en el aire: Queremos fechas exactas, plazos concretos, planos que expliquen por donde va a pasar el cauce del río, etc

La CANALIZACION del río, debe ir

unida a un plan de mejoras de nuestros barrios: cloacas, calles esfaltadas, espuelas, servicios de la Seguridad Social, etc. Cada barrio debe plantearse su Programa Reivindicativo propio, discutirlo ampliamente...

HAY QUE EXTENDER LA LUCHA POR LA CANALIZACION A TODOS LOS BARRIOS AFECTADOS. Desde esta publicación, los vecinos de RIERA, CORNELLA CENTRO y ALMEDA llamamos a nuestros compañeros de EL PRAT, BELLVITGE, SAN JUAN DESPI, MARTORELL, etc para que se unan a la lucha que nos es común. En cada caso la amenaza del río se concreta de una forma:

TENEMOS QUE UNIR ESFUERZOS, AMPLIAR NUESTRA UNIDAD, INTENSIFICAR Y EXPLICAR NUESTRA LUCHA.

CINCO ROSAS (SAN BAUDILIO) FUERA LA PLANTA DE BASURAS

En Cinco Rosas como en todos los barrios obreros, tenemos un sin fin de problemas, pero el más grave de todos, y que no sólo afecta a nuestro barrio sino también a todo el pueblo de San Boi es el de la planta de basuras.

La Comisión de Urbanismo decidió que se instalase una Planta Transformadora de basuras en abonos, en el mismo barrio precisamente, y que sirviera para recoger las basuras de 16 localidades del Bajo Llobregat.

Esta fábrica, según las mismas leyes del Gobierno, tendría que estar instalada a una distancia mínima de 2.500 metros y se encuentra solamente a 50 metros del bloque más cercano. Es una injusticia que semejante fábrica la instalen junto a un barrio en el que vivimos 10.000 personas, y esto nos demuestra, una vez más, palpablemente como somos maltratados y manejados por este Gobierno.

La fábrica funcionaba de día y de noche con lo que además del olor a podredumbre, las ratas y los mosquitos,

no se podía dormir por el ruido.

Ante esta situación los vecinos de Cinco Rosas unimos nuestras fuerzas en la lucha contra la fábrica bajo la consigna de: "FUERA LAS BASURAS DE NUESTRO BARRIO".

A PARTIR DE UNA ASAMBLEA que se celebró el 29 de Julio con la asistencia de unos 400 vecinos, discutimos cual era la situación, comprendimos que lo único que se había conseguido desde pues de muchos trámites eran promesas sobre el papel. Por esto decidimos unanimemente pasar a la acción directa.

El mismo día nos concentramos ante la planta de basuras durante una hora y media a pesar de la estancia allí de la Guardia civil y policía municipal.

El sábado siguiente volvimos a concentrarnos, esta vez en número mayor durante dos horas. Ante nuestros gritos y decisión que no pudieron ahogar las fuerzas de la Guardia Civil allí presentes, tuvo que presentarse el Alcalde del Barrio. Este junto a una Comisión de vecinos fueron a ver al Alcalde de San Boi y a su vez al Gobernador

La respuesta del Gobernador y del Alcalde fue: que no se entraría ningún camión y que no funcionaría la fábrica hasta que no la arreglaran adecuadamente (no quieren comprender que lo que nosotros exigimos es que la saquen). De todas formas sin cumplir nada de esto la fábrica continuó funcionando igualmente.

Viendo claramente el engaño, de cómo las PROMESAS NO SE CUMPLIAN, el sábado 16 de Septiembre tuvo lugar una gran MANIFESTACION POPULAR en la que participamos más de 700 personas recorriendo el barrio y haciendo que numerosos vecinos bajasen de sus casas y salieran de los bares para sumarse a la misma, decididos esta vez a ir TODOS AL AYUNTAMIENTO.

Cuando llevábamos 2 HORAS DE MANIFESTACION la Guardia Civil y los Municipales nos cortaron el paso pero sin afectar nuestra decisión de seguir ade

lante. Intentaron detener a alguno de nosotros, hubieron disparos "al aire" y en el enfrentamiento varias personas resultaron heridas a causa de los culatazos de fusil en la cabeza.

Los días siguientes fueron motivo de ocupación por parte esta vez de Policía Armada, Guardia Civil, Municipales, Sociales (secretas) y Falangistas, PE-RO LA FABRICA DEJO DE FUNCIONAR.

A pesar de la represión, de las fuerzas de la policía, nuestro objetivo continua siendo el mismo: FUERA LA PLANTA DE BASURAS
=====

!SI HEMOS CONSEGUIDO QUE PAREN LA FABRICA TAMBIEN PODEMOS CONSEGUIR SACARLA FUERA DEL BARRIO !

LA PRESENCIA DE LA POLICIA

.....
Como hemos podido ver existe un rasgo común a la lucha de los distintos barrios, que debe servir para unirnos y coordinarnos más estrechamente. LA PRESENCIA DE LA POLICIA Y DE LAS FUERZAS REPRESIVAS.

Pero, ... ¿Qué hace la policía? No arregla nada, no canaliza el rio, no saca la planta de basuras: Solo es una amenaza brutal para que nos callemos.

La presencia de la policía, guardia civil, etc es una clara manifestación del caracter represivo del régimen, que incapaz de solucionar ninguno de nuestros problemas sólo sabe enfrentarse a quienes como nosotros exigimos unas condiciones de vida más justas, a quienes exigimos nuestros derechos.

La presencia de la policía contrasta con el caracter MASIVO Y NO VIOLENTO (nosotros no llevamos pistolas, ni porras, ni cascos) de nuestras manifestaciones exigiendo que el rio se canalice o que saquen la planta de basuras y pone al descubierto la INCAPACIDAD y malas intenciones de un Estado que sólo defiende de los intereses de los capitalistas. ¡Ya sabemos a que carta juegan!

ANTE LA PRESENCIA DE LA POLICIA UNAMONOS Y COORDINEMOS LA LUCHA DE LOS DISTINTOS BARRIOS.

HAGAMOS QUE NUESTRA PROTESTA SEA DIA A DIA MAS GENERAL Y NUMEROSA

INFORMACIONES

-10-

TUBOS BONNA CUATRO MESES DE DESPIDO A 34 OBREROS

.....
Cuando aún no se ha realizado el juicio en Magistratura a los obreros despedidos de FENIXBRON, la Delegación de Trabajo con el apoyo y consentimiento de la CNS de Cornellá vuelve a defender descaradamente los intereses de la patronal y pone en la calle a 34 obreros de TUBOS BONNA. En su mayor parte mayores de 45 años han sido suspendidos de empleo y sueldo durante 4 meses.

Para evitar cualquier tipo de acción la dirección se lo comunicó a los trabajadores a la hora de salida. La maniobra de la patronal está más que clara, quiere que la empresa cuente con gran cantidad de personal EVENTUAL al que pueda despedir

cuando los pedidos no sean muy fuertes como ya hizo el pasado año en su factoría de Madrid.

Trabajemos en la empresa sólo las 8 horas como primer paso a acciones más fuertes, pues estos 34 compañeros pueden ser únicamente los primeros de una larga lista. SU PROBLEMA ES EL DE TODOS. EXIJAMOS LA READMISION DE LOS DESPEDIDOS

FENIXBRON: LA LUCHA CONTINÚA

Tras el juicio del pasado 13 de Septiembre al que asistimos unos 200 obreros de toda la Comarca y que fué suspendido, los despedidos de FENIXBRON hemos seguido reuniéndonos en ASAMBLEAS para discutir y preparar los futuros pasos y para mantener nuestra unidad. El pasado 30 de Septiembre efectuamos una manifestación por el barrio de Las Planas en la que también se denunciaron los crímenes Juicios Militares. Hemos realizado varias entrevistas con el Gobernador.

El Juicio suspendido se celebrará el próximo 29 de Noviembre.

TUPERIN: HUELGA DE HORAS EXTRAS

Los trabajadores de TUPERIN solicitamos a la Empresa un aumento en el cobro de las horas extras. La empresa se negó por lo que decidimos hacer huelga de horas extras con lo que en los días normales se desorganiza el trabajo y en los sábados tiene que parar la fábrica. En esta postura nos venimos manteniendo hace ya más de un mes.

ROCA: CONTRA EL AUMENTO DE LOS RITMOS

Después de la valerosa y larga huelga que mantuvimos a finales del año pasado, la empresa no ha cesado en intentar AUMENTAR LOS RITMOS de producción habiéndolo conseguido en la sección de Esmaltería de Porcelana y en Prueba de radiadores a pesar de la oposición que mantuvieron los obreros (4 días de huelga en Esmaltería). Actualmente hay dos secciones (Colado a coquilla de grifería y Moldeo de calderas en bañeras) que se mantienen en bajo rendimiento desde hace más de CUATRO MESES haciendo caso omiso de la imposición de la empresa que les exige un 20 y un 30% más de producción, impidiendo con su firme postura que la empresa imponga estos nuevos topes y extienda esta táctica a las demás secciones.

ACEROS CALIBRADOS: HUELGA DE HORAS

Ante la fuerte subida del coste de la vida, los obreros de esta empresa solicitamos a la Dirección un aumento de salario. Al negarse ésta, desde hace más de un mes que mantenemos huelga de horas extras.

CASTELLO: UNA DURA LUCHA

El día 18 de Agosto los obreros de la empresa que diariamente venían haciendo 14 horas, deciden en ASAMBLEA hacer solamente 8 y exigir a la dirección que les pague los atrasos pendientes. Esto origina el despido de 2 miembros del Jurado de empresa, por lo que los 280 obreros deciden ir a la huelga. Al día siguiente otro trabajador es despedido y la policía desaloja la fábrica. Se entrega la carta de despido a toda la plantilla.

Apesar de la amenaza de multas de 4.500 pesetas a los miembros del jurado -visitados por la noche por los miembros de la policía social- la huelga continúa y varias empresas paran en solidaridad con los despedidos de Castelló. Al cabo de varios días la empresa readmite a la mayor parte del personal (menos 41 compañeros) y tras celebrar una Asamblea se decide continuar la lucha dentro hasta la readmisión de todos los despedidos. A pesar de estar la fábrica ocupada por la policía los obreros trabajan a bajo rendimiento.

Los obreros de Castelló han dado un ejemplo de lucha, pero la SOLIDARIDAD HA SIDO INSUFICIENTE. NUNCA DEBEMOS PERMITIR QUE UNA EMPRESA EN LUCHA QUEDE AISLADA. LA SOLIDARIDAD ES NUESTRA ARMA MAS EFICAZ.